

Der Weg zu einer Universität von Weltklasse durch Aufbau eines globalen Netzwerks Förderung des internationalen Austauschs

Mitgliedschaft in der Association of Pacific Rim Universities (APRU) Internationales Universitätskonsortium

Die Universität Tohoku wurde im September 2008 Mitglied der Association of Pacific Rim Universities (APRU), eines internationalen Konsortiums fortschrittlicher Universitäten. Die APRU wurde 1997 gegründet und ihr Hauptsitz ist die National University of Singapore (NUS). Die Mitgliedschaft in der APRU ist beim Aufbau eines globalen Netzwerks für Forschung und Bildung, einem wichtigen Teil des Inoue-Plans, behilflich. Die Universität Tohoku hat im Juni 2009 erstmals am Annual Presidents Meeting der APRU, das am California Institute of Technology (CALTECH) in den USA stattfand, teilgenommen. Präsident Inoue stellte auf dem Presidents Open Forum wichtige Maßnahmen vor, die auf dem Weg zu einer Universität von Weltklasse ergriffen werden müssen.



Unterzeichnungszereemonie für französisch-japanisches Labor und gemeinsamen Workshop



Die Universität Tohoku, die Ecole Centrale de Lyon (ECL) und INSA de Lyon, berühmte wissenschaftliche Universitäten in Frankreich, haben im Dezember 2007 ein gemeinsames Labor gegründet. Der erste Workshop zur Präsentation der Forschungsergebnisse des gemeinsamen Labors fand am 1. und 2. Dezember 2008 in der Sakura Hall auf dem Katahira-Campus statt. Am zweiten Tag fand die Unterzeichnungszereemonie eines Kooperationsvertrags statt. Im Anschluss daran wurde das Labor als Associated International Laboratory (LIA) durch das Centre National de la Recherche Scientifique (CNRS) akkreditiert.

Gemeinsames Forschungsseminar der Universitäten Tohoku und York

Ein gemeinsames Forschungsseminar mit der Universität York in Großbritannien, eins der Mitglieder der Inter-University Academic Exchange Agreements, fand am 19. und 20. Januar 2009 im 2. Auditorium am Institute of Materials Research statt. Das Seminar diente zur weiteren Entwicklung des Austauschs von Forschung und der gemeinsamen Kooperation. Beide Universitäten präsentierten ihre gegenwärtigen Bildungs- und Forschungsaktivitäten und tagten in nach Abteilungen aufgeteilten Sitzungen für Chemie, Bildung und Elektronik/Physik.



Tagung über den internationalen Austausch von Studenten zwischen Universitäten im pazifischen Raum



Am 16. und 17. Februar 2009 fand an der Universität Tohoku eine Tagung über den internationalen Austausch von Studenten zwischen Universitäten im pazifischen Raum statt. Teilnehmer waren die Mitglieder der internationalen Austauschprogramme der UC Berkeley, UC Davis, UCLA, UC Riverside, UC Santa Barbara und der Universität Sydney. Die Tagung der Universitäten im pazifischen Raum fand zufolge des vom Ministerium für Bildung, Kultur, Sport, Wissenschaft und Technologie unterstützten Programms zur Förderung der Internationalisierung der Universitätsausbildung statt. Mitglieder des internationalen Austauschprogramms der Universität Tohoku und der anderen teilnehmenden Universitäten diskutierten die künftige Richtung der gemeinsamen internationalen Ausbildung in den Graduiertenschulen und im internationalen Austausch von Studenten der Undergraduate-Programme.

Forum der Universität Tohoku in Peking

Am 13. Dezember 2008 fanden in Peking, China, das Forum der Universität Tohoku und eine Generalversammlung der ehemaligen Studenten der Universität Tohoku in China statt. Mit Unterstützung der Universität Peking, der Universität Tsinghua und der Japan Society for the Promotion of Science (JSPS), hatte die Zweigstelle in Peking die Absicht, die gemeinsame Zusammenarbeit mit den chinesischen Universitäten weiterhin zu entwickeln und darüber hinaus die Universität Tohoku bei Professoren, Verwaltungsmitarbeitern und Studenten an den chinesischen Universitäten bekanntzumachen. Delegierte der Universität Tohoku, der Universität Peking und der Universität Tsinghua hielten Reden und distinguierte Professoren der Universität Tohoku präsentierten ihre Forschung.



Gemeinsames Forum der Universitäten Tohoku und Osaka „Innovative Forschung und die Philosophie der Wissenschaft“



Ein gemeinsames Forum der Universitäten Tohoku und Osaka mit dem Titel „Innovative Forschung und die Philosophie der Wissenschaft“ fand am 18. September 2008 in San Francisco statt. Das gemeinsame Forum sollte den Austausch der Studenten und die gemeinsame Forschung zwischen den Gebieten an der Westküste der USA und den beiden japanischen Universitäten fördern und die fortgeschrittensten Forschungsergebnisse präsentieren. Das Forum fand in Zusammenarbeit mit dem japanischen Generalkonsulat in San Francisco, der Japan Society for the Promotion of Science (JSPS), der Japan External Trade Organization (JETRO), dem Japanese University Network in the Bay Area (JUNBA), der Japanese Chamber of Commerce of Northern California (JCCNC) und der Japan Society of Northern California statt.

Neues! 11 weitere Universitäten haben Verträge für den Austausch zwischen den Universitäten unterzeichnet. Das ergibt (mit Datum vom 1. Juli 2009) insgesamt eine Zahl von 136 Universitäten

Land	Name der Universität	Abschlussdatum	Country	Name of University	Date of Conclusion
Indonesien	Institut Teknologi Bandung	4. Juni 2008	USA	Syracuse University	19. November 2008
Frankreich	Institut d'Etudes Politiques	6. Juni 2008	Indien	Indian Institute of Science	18. Dezember 2008
China	Universität Yangzhou	20. Juni 2008	USA	Institute of International Education	27. Januar 2009
Frankreich	Ecole Normale Supérieure Lettres et Sciences Humaines A de Lyon	11. August 2008	Taiwan	National Chung-Hsing University	30. März 2009
China	Chinesische Akademie für Sozialwissenschaften	15. Oktober 2008	Kanada	University of Ottawa	26. Juni 2009
			China	Southeast University	29. Juni 2009